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五月茶乡美 风来满城香

中国报旅融合发展信阳峰会暨“中国报业百名社长总编全域旅游信阳行”

全域旅游

信阳大有可为

———访北京旅游学会副秘书长、

北京九鼎辉煌旅游发展研究院院长、

国家旅游局
5A

级景区评审专家朱万峰

“立足当前，展望未来，全域旅游将成为经
济发展新常态下稳增长、调结构、增就业、惠民
生的新引擎，将成为新型城镇化和社会主义新
农村建设的新载体，将成为促进社会变革的新
动力，而信阳正向‘国家公园全域旅游目的地’

坚实迈进！” 昨日上午，前来参加“中国报旅融
合发展信阳峰会暨中国报业百名社长总编全
域旅游信阳行” 活动的北京旅游学会副秘书
长、北京九鼎辉煌旅游发展研究院院长、国家
旅游局

5A

级景区评审专家朱万峰在接受本报
记者专访时说道。

作为旅游发展研究领域资深专家，朱万峰
对信阳的情况摸得很透，对许多相关数据也烂
熟于心。他表示，信阳创建全国全域旅游示范
区条件已经比较成熟。为什么这么说？朱万峰
举出许多具体实例及数据，说明信阳市全域旅
游特色鲜明： 信阳的茶叶种植面积达
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万亩
（截至

2014

年年底），是长江以北地区最大的名
优茶产销基地； 信阳是鄂豫皖苏区首府所在
地，是红军摇篮、将军故乡，是中央确定的全
国十二个红色旅游区之一； 信阳具有极佳的
生态资源，曾有实地监测测得，信阳景区负氧
离子浓度瞬间最大值竟高达每立方厘米

47.8

万个，是我国空气负氧离子保健浓度评价标准
最高等级

(6

级
)

的
228

倍，与九寨沟、黄山等生态
环境较好的地方相当，甚至更好；信阳的水资
源总量占全省总量的

22%

；信阳居八方交流之
枢……朱万峰认为， 信阳处于南北气候过渡
带、山水灵秀、百里茶田、红色旅游目的地、避
暑圣地、三省通衢、航空与自驾小镇、大型旅游
节庆，自然形成了“国家公园全域旅游发展模
式”。朱万峰告诉记者，在这样一个后工业化时
代、 大众旅游时代与自驾车时代到来之际，信
阳十分适合发展休闲度假游，因为这是一个来
了就不想走的城市。

当被问到在光山扶贫点的情况时，朱万峰
踌躇满志：“光山是我们机构的扶贫点，未来几
年，我们计划在旅游规划、旅游设计、重点项目
投资、招商引资、专家培训、市场营销等多方
面对光山的几个村进行帮扶。” 信阳市有多
个县区是国家级、省级贫困县区，可以以旅
游扶贫为切入点，践行“两山”理论。朱万峰
说：“信阳的乡村我去看过不少， 真的很漂
亮。充分把信阳的美丽乡村打造好，把发展休
闲农业和乡村旅游结合好， 这是个很好的方
向。相信‘绿水青山就是金山银山’在信阳将得
到充分印证。”

本报记者李小然

报旅融合为全域旅游插上腾飞的翅膀

———访宿迁日报总编辑吴中卫

“报旅融合的优势很多，利
用媒体资源的号召力搭建一个

平台， 不仅能够宣传信阳的旅
游资源， 而且还能够对本地产
品进行推广， 是个一举两得的
好机会。”昨日，前来我市参加
“中国报旅融合发展信阳峰会
暨中国报业百名社长总编全域
旅游信阳行” 活动的宿迁日报
总编辑吴中卫向记者夸赞此次
活动。

吴中卫告诉记者，此行是自己
第一次来到信阳。在来之前，他特
意上网查阅了有关信阳的旅游
资料， 并对信阳毛尖颇有兴趣。

“一到信阳就感觉空气新鲜，下
了高速从羊山新区走过， 感觉信
阳这座城市的整体规划很好，城

市绿化也有亮点。”吴中卫说，自己
品尝了一杯信阳毛尖后，感觉信阳
水质特别好，在信阳生活的市民应
该很幸福。

“宿迁和信阳有很多相似
点，都有绿色的生态资源、红色
的旅游资源和古文化资源。信
阳这座城市有山有水， 绿色的
生态资源让人向往， 红色旅游
资源让人敬仰。” 吴中卫说，信
阳得天独厚的旅游资源适合大
力发展旅游业， 此次报旅融合
搭建的平台必定会给信阳的全
域旅游发展插上腾飞的翅膀，

让越来越多的人知晓信阳，并
前来旅游观光。

本报见习记者李倩

全域旅游 信阳潜力十足

———访黔东南日报社党委副书记、总编辑吴会武

“信阳旅游资源丰富，区位交通
便利， 发展全域旅游， 必定潜力十

足。”昨日中午，前来参加“中国报旅
融合发展信阳峰会暨中国报业百名
社长总编全域旅游信阳行”活动的黔
东南日报社党委副书记、总编辑吴会
武在接受本报记者专访时说道。

说起全域旅游， 吴会武侃侃而
谈。

2016

年
11

月， 国家旅游局下发
《国家旅游局关于公布第二批国家
全域旅游示范区创建名单的通知》，

经贵州省旅游发展委员会推荐和国
家旅游局组织专家审核， 黔东南州
正式列入第二批国家全域旅游示范
区创建单位。不久前，黔东南州第五
届旅游产业发展大会召开， 黔东南
州发挥自身资源优势， 打造全域化

旅游，让村村寨寨都成为旅游景点，

成为未来的旅游规划。

吴会武介绍，依托优美的自然
生态和独特的苗侗村寨

,

黔东南充
分挖掘资源优势，注重把周边分散
的景点和美丽乡村建设串联成璀
璨的“项链”，把全域处处打造成景
观、村村打造成景点，实现从“景点
旅游”向“全域旅游”转变。

“通过这两天的集中了解，这
里果然是名副其实的山水城市、休
闲茶都。信阳的经济基础比黔东南
强很多，群众对新事物的认知和接
受水平也好太多，发展全域旅游一
定非常出彩。”吴会武告诉记者。

本报记者马依钒

全域旅游 信阳得天独厚

———访济源日报社党组书记、社长李瑞丰

“十多年前我来过信阳， 而此
次之行，让我非常震撼，信阳的

变化真是太大了。”昨日下午，参
加“中国报旅融合发展信阳峰会
暨中国报业百名社长总编全域
旅游信阳行” 活动的济源日报
社党组书记、 社长李瑞丰在接
受本报记者采访时，谈起对信阳
的印象深有感触地说： “新区建
设那么好，规划科学、布局合理、

设施齐全、功能完备，有着大城市
的气息。”

谈及全域旅游， 李瑞丰认为，

信阳发展全域旅游得天独厚。信
阳红色旅游优势是其他地方不
能比拟的，这里是鄂豫皖革命根
据地， 从这里走出了红二十五
军、 红二十八军和红四方面军，

特别是红二十五军更是创建陕
北根据地的牵头部队，这里还走

出了一百多位将军，这些对信阳
而言太有价值了； 信阳盛产绿
茶， 享有淮南第一茶之美誉，被
誉为“绿茶之王”，信阳毛尖饮誉
海内外，影响力巨大；信阳交通
便利，境内有铁路、高速、国道、

高铁、飞机场，是郑州、武汉之间
重要的交通枢纽， 区位优势彰
显。可以说，信阳发展全域旅游有
潜力，前景广阔。”

“此次活动为我们搭建了一个
平台， 提供了学习借鉴的机会，将
推动报业资源共享、 抱团发展。”

李瑞丰告诉记者， 济源和信阳一
样， 也在围绕全域旅游积极探索，

将利用好这次机会， 广交朋友，多
沟通交流，相互学习，相互启发，相
互借鉴，共同提高。

本报记者马保群


